

EL DIA DE PALENCIA

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE CASTILLA

EL DE MAYOR CIRCULACION DE LA PROVINCIA

PERIODO DE SUSCRIPCIONES

DIRECCION. Redacción. Administración e Imprenta
MAYOR PRAL. 30 y Castaño, 1
AUTOROS Y COMUNICADOS. PAGO ADELANTADOPRIMEROS 1. Ptas. Precio de la capital. SEMESTRE. 1. 10.
AÑO. 1. 14. Número suelto 5 céntimosCONSERVAS ALIMENTICIAS
de la fábrica establecida en esta ciudad

Tomate pelado, sin pelar y pasta fina de Torquemada y Rioja; pimientos dulces morrones de Calahorra; guisantes verdes finos; melocotón superior de Aragón; espárragos riquísimos de Aranjuez y Argentona (Feraz).

Se hallan de venta en todos los buenos establecimientos de ultramarinos.

Para pedidos al por mayor pueden dirigirse a D. Ricardo Paro, Mayor principal, r.º 254.

EL INDISPENSABLE

carbón para estufas y chubascos, no produce humos ni olor y se obtiene con dicho combustible un 25 por 100 de economía sobre los demás carbones. Almacén de Pedro de Cea, San Francisco, r.º 5, Palencia.

TRASPASO

Se hace en la estación de Venta de Baños de la cantina y casa de comidas de la Garrucha; para tratar con su dueño Joaquín Gallego, en la misma.

ARRIENLO DE PASTOS Y VENTA DE MADERAS DE OLMO

En la Dehesa de Espinozilla se arriendan los pastos de invierno y primavera con abundantes aguas en todos los valles de la finca y tenadas espaciosas, y se venden vigas de olmo de todas las dimensiones.

Para tratar de las condiciones de arriendo y venta dirigirse a D. Octaviano Santoyo, vecino de Astudillo.

RETRATOS

al óleo ó al pastel
directos del natural ó de fotografía
RAMIRO SANTA CRUZ
Hotel Continental

GRAN LIQUIDACIÓN

dende el dia 20 de Noviembre 1899.

Relojería, Joyería y Platería

DOMINGO CANTUCHE

Calle Mayor, n.º 66, Palencia

Con motivo de cesar en el negocio se liquidan todos los géneros de esta casa donde el público encontrará precios descorridos por su baratura. Como no es posible enumerar todos los artículos sólo citamos el más conocido: embutidos plato de ley 4 ptas. 65 céntimos la caja; todos los demás artículos tienen una rebaja de gran consideración.

Precios fijos
Ventas al contado

MERCADOS

NACIONALES

Palencia 17 de Noviembre

Trigo de 44 á 44 1/2 reales las

22 uvas.

Centeno á 32 y 32 1/2

Patatas á 3 1/2 rs. arroba.

Valladolid 16

La entrada en los almacenes

generales de Castilla ha sido

de 300 fanegas de trigo á 46

1/2 rs. las 94 libras.

La entrada en el Canal ha

sido de 600 fanegas de trigo ha-

biéndose cotizado á 46 1/2 y 46

3/4 reales las 94 libras.

Centeno á 32 y 32 1/2

Centeno á 32 y 32 1/2

Patatas á 3 1/2 rs. arroba.

Centeno á 32 y 32 1/2

Centeno á 3

Las tropas americanas han ocupado el pueblo de la Unión, residencia de Aguinaldo.

Del campo filipino vienen acentuándose rumores suponiendo que Aguinaldo se ha proclamado dictador, cesando en sus funciones el Gobierno y el Congreso, asumiéndose el mando de las fuerzas el general Corcupo.

De confirmarse este rumor se favorecería la libertad de los prisioneros.

Senado

Ha tenido la sesión escaso interés.

En los bancos y tribunas poca animación.

Un secretario da lectura al siguiente telegrama:

Barcelona 15.—Presidente Senado. Agradecido de corazón la votación de esa Cámara, reitero mis constantes sentimientos del más puro españolismo.—Durán y Bás.

Muestras de aprobación en la Cámara.

Se prueban varios dictámenes de ferrocarriles y carreteras y el reglamento de Sanidad marítima.

El Sr. Bosch apoya una proposición relativa a la servidumbre completa de la corriente eléctrica, que se toma en consideración.

Los Sres. Groizard y Esteban Collantes hacen algunas preguntas acerca de la administración de justicia.

Sa entra en la orden del día y se reanuda la discusión sobre el proyecto de los azúcares.

Rectifica el Sr. Groizard.

Congreso

Preside la sesión el Sr. García Aliz.

El Sr. Lletget lamenta que continúa la censura de la prensa, mutilándose teléfonos y dejándose muchos sin curso.

Dice que los gremios han accedido la resistencia pasiva y pronto estallará el conflicto, quedando demostrada la incompatibilidad de un Gobierno que en otro país cualquiera se sentaría en el banquillo de los acusados.

Contesta el Sr. Dato que se ha demostrado que los correspondientes telegrafían todo aquello que es contrario al Gobierno y no comunican cuando éste se defiende. En cuanto a la conducta de los gremios hará cumplir las leyes en todas sus partes.

Interviene en el debate el señor Silvela, diciendo que en Barcelona no ha llegado a alterarse el orden. No se trata de si el Gobierno debe o no seguir en el poder. De lo que todo el mundo debe preocuparse es de que se cumpla la ley.

El Sr. Moreyta pregunta si el Gobierno piensa derogar la real orden exceptuando del servicio militar a los legos y profesionales procedentes de Filipinas.

El Sr. Dato dice que hay que respetar ese real criterio.

El Sr. Canalejas pregunta si cree el Gobierno que se van a calmar los ánimos con los decretos de Hacienda que ha firmado referentes a abusos en la recaudación.

El Sr. Silvela declara que los decretos estaban formulados antes de conflicto. Los detenidos han sido libertados pero no puede levantarse el estado de sitio.

El Sr. Ferrer y Vidal censura la conducta del Gobierno y la del gobernador civil de Barcelona que ha sembrado la semilla de la discordia con los contribuyentes.

El Sr. Dato dice que la libertad provisional de los moros ha sido decretada por el general Despouys en uso de sus atribuciones.

El Sr. Lletget dice que la censura ha tachado parte del discurso de Despouys, sin duda por creerle indiscreto.

Le contesta el Sr. Dato.

Rectifica el Sr. Silvela y se entra en la orden del día, continuando la discusión sobre los presupuestos. Reanuda su discurso el Sr. Canalejas.

La comisión de presupuestos

continuó el estudio del de Fomento, editando la adición que solicitaban los bilbaínes.

Los principios alemanes

Los principios alemanes han declarado que Sevilla es lo que más les ha gustado de España.

Hoy 6 mañana regresarán a Madrid.

La Bolsa

Cotización de hoy:

4% Interior, 65'65; Exterior, 72'05; amortizable, 73'15; Cubas, 73'10; Cubas Nuevas, 61'55; Banco, 448'50; Tabacos, 387'50; París á la vista 25'80; Londres, 31'72; Aduanas, 93'50; Filipinas, 77'85; Obligaciones del Tesoro, 102'40.

QUINTERO

CURIOSIDADES

Palomas mensajeras

Indudablemente, Inglaterra estaba muy mal informada de los preparativos guerreros que el Transvaal venía haciendo de algunos años á esta parte.

El servicio de palomas mensajeras que, como una novedad, tratan de establecer los ingleses en las plazas sitiadas de Ladysmith, Kimberley y Mafeking, lo tienen los boers, perfectamente montado, en sus campamentos, desde el primer día que se inició la campaña. Sólo así se explica la rapidez con que el coronel general de la república sudáfrica en Europa, doctor Leyds, se entera de lo que ocurre en el teatro de la guerra y pueda comunicar importantes noticias á la prensa del continente mucho antes que las reciban los periódicos ingleses ó las publica el War Office, de Londres.

Dos mil palomas amaestradas había hace seis meses en los palomares militares de Johannesburg, las cuales han sido distribuidas entre las fuerzas boers y los espías que tienen en el campo enemigo.

El empleo de palomas como medio de comunicación es antiquísimo. El eruditísimo lugarteniente de Pompéya, Varrón, refiere cómo los espectadores del circo romano soltaban pa'omas para anunciar á sus amigos el nombre del gladiador vencedor. Dijo Busto las usaba también para comunicarse con sus cónsules. Tal vez las cruzadas no se hubiesen apoderado de Jerusalén si una paloma que llevaba á los sitiados la noticia de que el rey de Persia marchaba en su socorro no hubiese caído en poder de los cristianos. Conocido es el servicio postal establecido entre París y Tours durante la guerra franco-prusiana.

Pero las comunicaciones por este medio tenían que ser entonces muy breves. Durante el sitio de París no podían pasar de veinte palabras y costaban á razón de medio franco por palabra. Hoy,

gracias al microscopio y á la máquina fotográfica se pueden enviar 70.000 palabras por cada paloma.

LOS ROBOS SACRILEGOS

En el último número del Boletín Eclesiástico de esta diócesis se publica una circular en la cual nuestro reverendísimo Prelado, después de dar cuenta de los robos sacrilegos verificados en las iglesias parroquiales de Osorno y La Virgen de Ojeda, hace las manifestaciones y prevenciones siguientes:

«Parece mentira que impunemente puedan llevarse á cabo tan horribles profanaciones en la localidad, que, como las de Osorno y La Virgen, tienen emplazado el templo en medio de la vecindad. Y sin embargo así ha sucedido. ¿Dónde habrán ido á parar las Sagradas Formas? Esto es lo que más profundamente nos preocupa. Quedará en el misterio, como de costumbre, y los criminales, comparen por sus respectos, satisfechos de su obra nefanda.

La comisión de presupuestos

Un ruego hacemos á nuestros amados Párrocos y demás encargados de iglesias de nuestro obispado; y es que unan sus oraciones de desagravios á las que han de hacerse en los arciprestazgos de Osorno y Prádanos, según hemos ordenado.

Pero ante estos hechos que llenan de amargura nuestro corazón, como creemos que sucederá á todos nuestros amados diocesanos, no podemos permanecer inactivos ó indiferentes. Robar en el espacio de tres días dos iglesias y no muy lejanas la una de la otra, es cosa que debe llamar la atención de Párrocos, autoridades y pueblos. No se olvide que solamente en el año de 1870 fueron robadas 24 iglesias en este obispado y á juicio por lo que vamos viendo se piensa en seguir ahora el mismo camino. Para evitar la repetición de estos sacrilegios, reproducimos las disposiciones que ya hemos adoptado, ordenando que no quede en las iglesias ningún vaso sagrado ó excepción del que contiene las Sagradas Formas, el cual debe sustituirse por uno de metal, si el que hasta ahora quedaba, fuera de plata. El Párroco ó Económico se pondrá de acuerdo con las autoridades y con los vecinos honrados y de confianza, depositando los objetos en lugar seguro y fuera del alcance de los sacrilegios ladrones. Esto es lo que han hecho ya los Párrocos celosos, y esto esperamos que hagan todos á contar de este día, en la inteligencia, que de no hacerlo, exigiremos responsabilidad, por falta de obediencia en cosa grave, á aquellos Párrocos cuyas iglesias fueran robadas de aquí en adelante. Si alguna dificultad se encontrara para poner en práctica Nuestras disposiciones, expónganlas razonablemente y procuraremos darles solución conveniente.»

Correspondencias de EL DIA

DE OSORNO

ESCUOLA DE ADULTOS

16 Noviembre 99.

Sr. Director de EL DIA.

Muy señor mío y distinguido amigo: Bajo la dirección del maestro de niños de esta villa se inauguró anoche, de seis á ocho, la escuela nocturna para adultos en el local de los niños, á cuya solemnidad tuve el gusto de asistir.

Para tan meritoria y benéfica obra, en favor de los pobres, que durará todo el invierno, ayudarán al maestro los Sres. D. Alvaro González, presbítero y coadjutor de esta parroquia, D. Valentín Maté, médico y D. Tomás de la Hoz, farmacéutico.

Presidió el acto el señor alcalde de esta villa, D. Dionisio Alonso, acompañado de los concejales don Florentino Coerde, D. Manuel Rafael y D. Ubaldo Cuesta.

El señor alcalde, en sencillas y sentidas palabras, dio las gracias á todos los señores que voluntariamente se han encargado de la educación de los adultos, ofreciéndoles por sí y en nombre del Ayuntamiento ayudar á sus gastos.

Habbió después el señor maestro de la necesidad de la educación en nuestro suelo, haciendo historia de otras naciones, Estados Unidos, Bélgica, Suiza y Holanda, que habían prosperado por su ilustración. Combatió la ignorancia y ofreció por su parte poner los medios para la educación de adultos en esta villa.

Le signó en el uso de la palabra el presbítero D. Alvaro González y tomando por texto unas palabras de San Mateo, exhortó á los adultos para que acudiesen á la escuela todas las noches á recibir educación.

Se dirigió á los señores que iban á enseñar, explicándoles que fueran indulgentes, admitiendo á todos los que quisieran recibir sus lecciones.

Les advirtió que no se contentaran con dar lecciones, de las que los adultos sacaran solamente conocimientos prácticos, sino que debían explicarles preceptos morales, principalmente la justicia y la concordia, á fin de evitar las luchas intestinas en que se hallan sumidos los pueblos.

Y terminó exhortando á los adultos al respeto y consideración á sus instructores por su superioridad y en reconocimiento al sacrificio que por ellos hacían.

D. Tomás de la Hoz habló después, lamentando el atraso de nuestra nación, y demostrando que doce millones de habitantes se hallaban sumidos en la ignorancia por nuestro pesimismo, por falta de ayuda de nuestros gobernantes y por poco celo de las autoridades y principalmente de los padres de familia.

Terminó dirigiéndose á los adultos, interesándolos y llamándolos para que asistieran á recibir educación.

Y por último, hizo uso de la palabra D. Valentín Maté, felicitando al Sr. Maestro por su iniciativa para tan benéfica obra, y á sus compañeros por su cooperación para ilustrar á los adultos, excitando á éstos para que asistiesen con puntualidad, y aprovechases sus lecciones de lectura, escritura y primeras reglas de aritmética, e interesádolos mucho por la lectura del catecismo de la Doctrina Cristiana, como muy provechoso al hombre.

Todos los sábados los dedicarán á conferencias morales.

De usted atento amigo s. a. q. b. s. m.

LINO PENA

PÁGINA AGRÍCOLA

Los vinos en Francia

Los datos publicados por los centros estadísticos fijando en 40 millones de hectólitros el conjunto total de la cosecha de vinos en Francia, resultan algo exagerados.

En los comienzos de la vendimia, cuando los racimos presentaban cualidades inmejorables y las condiciones meteorológicas favorecían mucha la cosección, se creyó que el resultado final de la cosecha llegaría á 85 millones de hectólitros.

Así, pues, la cifra anunciada safre una sensible rebaja, y, si bien es verdad que existen numerosos excedentes en las cuevas del Mediodía, evaluados en unos diez millones, que servirán para llenar el déficit producido por el agotamiento de los vinos viejos, se encuentran los franceses en presencia de una producción vinícola cuyo importe no está aún conocido con exactitud.

Además, los caldos obtenidos este año sufren del defecto de falta de color y de pobreza alcoholica, cesionando con ello graves perjuicios al comercio francés.

Algunos vinos nuevos no podrán soportar los rigores de una temperatura fría, y los tenedores de estos caldos no se atreverán á guardárselos para las futuras necesidades de la campaña, ante el temor de tenerlos que vender a precios poco lucrativos.

Por dichas razones y la de ser muy escasas las clases buenas de vinos, puede ocurrir que al fin de la jornada las ilusiones concebidas sobre el rendimiento de la cosecha, se truequen en dolorosos desengaños para el comercio francés.

PREVISIÓN DEL TIEMPO

De la Gaceta Meteorológica, de Valladolid, que dirige Escolástico, tomamos el siguiente resumen de las predicciones que hace para la actual quincena:

Primer estadio.—Día 16.—Tiempo impropio de la estación.

Segundo estadio.—Días 17 y

18.—Temporales en algunas regiones.

Tercer estadio.—Días 19 y 20.—Nuboso en Galicia y N. de Portugal, lluvioso en Asturias, S. de Prádanos, las Castillas y Logroño, vario y seco en lo general.

Cuarto estadio.—Días 21 al 23.—Escarchas y helos en ambas Castillas, N. de Zaragoza, Huesca y Teruel.

Quinto estadio.—Días 24 y 25.—Lluvias en Andalucía, S. de Badajoz y S. de Portugal. Acidete, Murcia, Alicante, Almería, Cuenca, Navarras en el centro, L. y Zaragoza, N. de Valencia, vientos huracanados.

Sexto estadio.—Días 26 y 27.—Escarchas y helos en el centro, Zaragoza, Huesca y Teruel. Nuboso en Galicia. Nieblas en las Castillas y nieves al N. de León.

Séptimo estadio.—Días 28 y 29.—Navadas en Huesca, León, Navarra, N. de Vascongadas, Lugo, León, Teruel y Burgos; lluvias y nevadas en muchas regiones.

Octavo estadio.—Día 30.—Neviscas, lluvias frías y vientos dr. del E. y del O.

Mañana, en el tren de las diez y media, saldrá para Madrid, con el objeto de llamar sus deberes parlamentarios, el digno senador por esta provincia D. Juan P. Llanco Cr. spo.

Dicho señor, demostrando la atención que le merecía la prensa que vive consagrada á la difusión de los intereses de esta comarca, nos ha honrado hoy con su visita de despedida.

Agradecemos esta prueba de deferencia de nuestro distinguido amigo, que de manera tan cumplida ha sabido y sabrá en adelante corresponder á la alta representación que ostenta.

Comunican de Alicante que se ha cometido un robo en la habitación que ocupan en aquella capital el actor D. Wenceslao Bueno y la actriz Sta. Argüelles.

Cuando dicho señor regresó del teatro, terminada la función, hallóse abierto el balcón de su cuarto y una cuerda perdida.

El ladrón había violentado la caja donde el Sr. Bueno guarda las alhajas y el dinero, notando la falta de mil pesetas en oro, varios relojes, sortijas de brillantes, alfileres y otras joyas de valor.

Tenemos entendido que planean constituirse en Madrid una sociedad con el objeto de proteger particularmente al comercio de las dos Castillas con el 5 por 100 de interés legal, encargándose dicho establecimiento de los cobros de sus clientes.

Ha sido detenido el director del periódico El Correo de Zamora, órgano del partido carlista zamorano.

No se sabe aún á qué obedeció esta detención de las autoridades.

Los fabricantes de harinas de Vizcaya se proponen establecer un curso de alza ante el ministro de Hacienda contra el acuerdo de la junta arbitral de aduanas, que se niega á la devolución de los derechos pagados por aquéllas por los trigos embarcados con fecha anterior á la public

la inauguración de los depósitos para el *coupage* de vinos recientemente instalados en el vecino puerto.

Este hecho, de importancia suma para la industria vinícola de nuestra nación, ha hallado eco indudable en todo el mundo y sobre todo en Inglaterra á juzgar por lo que de ello hablan los periódicos de este último país.

A consecuencia de este movimiento, sabemos que se iba de constituirse con capitales extranjeros una potente sociedad cuyo fin único será acrecentar la venta de los vinos españoles allí donde éstos tienen sus mercados, buscando otros nuevos en los diversos países de Europa y del Nuevo Continente en que no se hallan establecidos.

La nueva sociedad exportadora, á quien deseamos luenga y próspera vida, se denomina «Compañía Fermière Vitícola de España», y es seguro que en breve dará comienzo á sus trabajos.

Se encuentra vacante en la facultad de Farmacia de la Universidad de Barcelona la cátedra de materia farmacéutica vegetal, dotada con el sueldo de 3.500 pesetas anuales.

Sólo podrán aspirar á dicha cátedra los profesores que desempeñen ó hayan desempeñado en propiedad otra de igual asignatura.

En la cárcel de partido de esta ciudad hubo ayer dos altas y cuatro bajas.

En la de audiencia y en el correccional no hubo movimiento de presos.

Quedan en los tres departamentos 81.

Según estado que publica el Boletín Oficial del Ministerio de la Guerra, las plazas amortizadas en la oficialidad durante el mes de Octubre último son:

Dos coronellos á 6.000 pesetas uno, siete tenientes coronellos á 4.800, nueve comandantes á 4.000, diez capitanes á 2.400, cuatro segundos tenientes á 1.560 y 25 ídem que no se proveen.

En la escala de reserva se han amortizado un teniente coronel, dos comandantes, cuatro capitanes, nueve primeros tenientes y diez segundos.

El total de la amortización en un sólo mes importa 204.390 pesetas.

Se hallan vacantes las plazas de guarda del campo y del ganado mayor del pueblo de Villalumbroso.

El plazo para solicitarlas es de quince días.

En el matadero público de esta ciudad se han degollado en el día de ayer 6 vacas, 2 terneras, 10 lechazos y 12 cerdos.

Por el comisario de Guerra de esta plaza se anuncia que el día 4 de Diciembre se celebrará un concurso público para la adquisición de aceite de oliva limpio, petróleo y carbón vegetal, con destino á la factoría militar.

El 6 de dicho mes, se celebrará igualmente concurso para adquisición de cabada de primera clase, paja corta de trigo y leña, con destino á la misma factoría.

La feria de San Martín en Burgos ha estado animadísima. Se han presentado más de dos mil quinientos cabezas de ganado, sobresaliendo el de cerda. De este hay 6.000 cabezas y 2.300 de ganado mular.

Las parejas de bueyes se cotizan á 2.100 reales; las mulas se han vendido á 800 y á 90 los asnos. Han obtenido premios D. Antonio García Centeno, de Badajoz, y D. Francisco González de Santibáñez, de Béjar, por hacer compras de 7.000 y 9.000 pesetas.

Por la administración de Hacienda se han dictado dos circulares, una relativa á la devolución

de las cédulas personales después de terminado el período de recaudación voluntaria que finaliza el 30 del actual, y otra que se refiere á las patentes de industrial.

En Quintanaluengos se halla depositada una vaca y en Baños una yegua, á disposición de sus respectivos dueños.

A consecuencia del cambio de ganado scordado recientemente, el 6.^o regimiento montado de Artillería, de guarnición en Valladolid venderá en pública subasta 200 mulas.

La subasta comenzará el día 25 del actual de nueve de la mañana á cinco de la tarde, continuando en los días sucesivos.

La corporación provincial de Asturias ha acordado crear en Oviedo un Museo de Bellas Artes y solicitar del Gobierno que destine al mismo los cuadros de artistas asturianos que existen hoy en el Museo Nacional.

También aprobó un dictamen para la creación de una escuela de peones agrícolas, que ha de regirse por el reglamento de la de Vitoria.

Dicen los periódicos ingleses que el club de «amateurs» de perros se propone dejar por las calles de Londres mil de éstos, con una bolsa atada al cuello. Esta bolsa está destinada á recibir las ofrendas para las familias de los soldados que están en campaña. Este proyecto no es más que un ejemplo de los medios extraordinarios anunciados por los periódicos para recoger suscripciones.

Numerosos imitadores tratan de establecer una confusión entre sus productos y la verdadera Crema Simón; exfíjase el nombre del inventor.

MIL PESETAS al que presente cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizzi, de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente tales las enfermedades urinarias. Plaza del Piñon, 6, Farmacia.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín y Compañía, Barqueros y Expededuría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesarán mucho, ya que se ofrece por pocos gastos a ganar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Cuantos padecen del estómago y de los intestinos y digieren mal, se alivian en horas, y se curan luego con uno ó dos frascos de Pancreatina absoluta. Representante: Dr. Fuentes Aspar.

FENÓMENOS LUMINOSOS

Obtenidos por el empleo de los comprimidos eléctricos.

Un descubrimiento llamado a revolucionar el mundo del alumbrado, es el que consiste en asimilar el petróleo á la electricidad. — Por el empleo de los comprimidos eléctricos, el petróleo se metamorfosa en fluido eléctrico y adquiere un maravilloso poder alumbrante.

Todas las lámparas de petróleo son utilizables sin tener que sofrir transformación ninguna. Se suprime el escape de aceite y el humo; el procedimiento es limpio, cómodo y sin peligro. Cada caja contiene la provisión para un mes de alumbrado con un gasto de 4 centavos por noche.

Para recibir, franco, los comprimidos basta mandar á M. VELUET, 13, Passage des Soupirs, Paris.

Por 2 meses alumbrado, 2 cajas, 2 fr. 50.

El modo de empleo va con cada expedición.

Balance de «EL DÍA»

La información postal y telegráfica que publicábamos en el día de ayer ha resultado tan completa que los periódicos de Madrid no dan una sola noticia que no haya sido adelantada por nosotros en aquella información.

Poco será, de consiguiente, lo que tengamos que decir en este Balance.

Respecto de Barcelona solo conseguimos una noticia relativamente nueva; la referente á la dimisión del alcalde.

La noticia de esa dimisión aparece confirmada.

Los acuerdos adoptados en el último Consejo de ministros son los mismos de que nos habló ayer nuestro corresponsal madrileño.

Hay otro acuerdo sobre el cual se guarda absoluta reserva y que califica de importantísimo.

Se puede, sin embargo, traslucir el asunto de que se trata.

El Imparcial, reseñando el acuerdo del Consejo dice lo siguiente:

«Se trató de los propósitos que se atribuyen á las Cámaras de Comercio y de la necesidad de adoptar medidas en consonancia con la gravedad de la situación que se ha creado.

A juicio del Sr. Silvela, las Cámaras de Comercio no sólo se han salido de su esfera, sino que invaden el terreno de los altos poderes del Estado, dificultando la acción del Gobierno. En su virtud, procede tomar una medida energética contra esas asociaciones que predicen y acorralan más ó menos solapadamente la resistencia á las leyes.»

A esto pudiera servir de complemento lo siguiente que escribe El Español:

«El Sr. Dato ha rectificado la noticia de que en el Consejo de anoche se hubiera tomado el acuerdo importantísimo y sensacional que anuncia un diario de la mañana.

Sin embargo, por lo que el mismo ministro indicó al relatar lo ocurrido en el Consejo de palacio, se deduce que si el acuerdo á que se alude no se tomó anoche, es posible que se tome dentro de pocos días.

Dicho acuerdo se relaciona, según dicen, con las Cámaras de Comercio, cuya disolución consideran probable los ministeriales.

Como corolario de las noticias que dábamos ayer acerca de la protesta de los gremios de Madrid contra el manifiesto de la Liga de Productores, dicen hoy los periódicos madrileños que dichos gremios han acordado adherirse á la política de la comisión permanente de las Cámaras de Comercio y que así lo harán público en un documento que publicarán en breve.

En el Consejo de ministros útimo el marqués de Pidal confirmó las noticias que dábamos ayer con relación al presupuesto de Fonento.

Dijo el ministro que hecho un nuevo estudio por el cual se demuestra el escaso ó ningún beneficio para el Tesoro que reportaría la supresión de algunas facultades, había prescindido de esta reforma, así como de la supresión de los inspectores provinciales de primera enseñanza.

La supresión que se hace es la del inspector general.

El Norte de Castilla publica un telegrama de su corresponsal en Madrid en el que dice, entre otras cosas, lo siguiente:

«La situación ministerial se agrava por momentos y puede

llegar el caso de que no llegue á la semana próxima.

Los ministros, sin excepción, mostraron desalentados, sin energías y convencidos de la misma importancia del mal que agobia al Gabinete.»

Añade el corresponsal que preguntando él al ministro de la Gobernación si habría nuevo Consejo en esta semana, le contestó el Sr. Dato textualmente:

«Es probable que no volvamos a reunirnos hasta el miércoles de la semana próxima, si antes no espera peligro de muerte.»

Atribuye El Español al señor marqués de la Vega de Armijo y á otros diputados liberales el propósito de recabar su libertad de acción para tratar las cuestiones económicas, sin tener en cuenta el directorio que forman los exministros de Hacienda señores Moret, López Paúlcer y Salvador.

«El directorio —añade el periódico gamacista— puede considerarse como dimitido de hecho, pues además de estas expresivas demostraciones de sus correligionarios, alguno de los que le componen han manifestado que sus ocupaciones particulares no les consentirán tomar parte activa en los trabajos parlamentarios.

Todo esto influirá seguramente en que no sea tan viva como se anuncia la campaña de los fusionistas contra la obra económica del Gobierno.»

La única noticia saliente de la guerra del Transvaal es la que se refiere á la muerte del general Joubert, generalísimo de los boers.

Sobre este asunto dice El Imparcial:

«De Durban se ha recibido un telegrama, fechado el 10 del actual á las 3:35 de la tarde, que dice textualmente:

«Circula aquí el rumor de haber muerto el generalísimo Joubert, comandante en jefe del ejército boer.»

En otro despacho de la misma ciudad, fechado el 12 á las 7:35 de la noche, se reproduce una noticia de The Times of Natal, según el cual, un telegrama de Lorenzo Marqués anuncia que el general Joubert murió en la batalla dada en las cercanías de Ladysmith el jueves 9 del actual.

TELEGRAMAS

LA GUERRA DEL TRANSVAAL

Seis mil ingleses.— Columna copada

Madrid 17 (10:30 m.)

Una fuerza compuesta de seis mil ingleses avanza en dirección á Kimberley para contribuir á la defensa de dicha plaza.

Se afirma que los boers han copado, cerca de Belmont, una columna de infantería y artillería inglesas.

Tren detenido.— Capitán prisionero.— Bloqueo.

Madrid 17 (10:30 m.)

Los boers han detenido, cerca de Chieveley, un tren blindado.

En la lucha que sostuvieron con la fuerza que custodiaba el tren, causaron á los

ingleses veintitrés heridos y les hicieron varios prisioneros, entre ellos un capitán.

Los boers han puesto sitio á la plaza de Estocourt.

La peste

Madrid 17 (10:30 m.)

En Oporto se registraron ayer dos invasiones de peste bubónica.

Ha sido invadido por la terrible epidemia el doctor Souto.

El estado de dicha facultativo es grave.

Ladrones detenidos

Madrid 17 (10:45 m.)

Han sido detenidos en Zaragoza varios sujetos á quienes se supone autores del robo cometido en la casa de cambio de la calle de Carretas.

Los detenidos serán inmediatamente conducidos á esta corte.

Una huelga

Madrid 17 (10:45 m.)

Los empleados de los tranvías madrileños celebraron anoche una reunión y en ella acordaron declararse en huelga si no se les concede aumento de salario.

Esta mañana realizaron varias gestiones para obtener ese aumento, las cuales resultaron infructuosas.

En vista de ello ha comenzado la huelga.

A la hora en que telegrafo no circula ningún tranvía.

En Barcelona

Madrid 17 (2 t.)

El gobernador civil de Barcelona ha dado cuenta al ministro de la Gobernación de la dimisión del alcalde de aquella capital.

El Sr. Dato ha celebrado una conferencia telefónica con el referido gobernador á fin de buscar la persona que haya de sustituir al Sr. Milà y P. en la alcaldía.

Mañana decretará el capitán general de Cataluña el cierre de los comercios que pertenezcan á los contribuyentes morosos.

Quintero

BOLETIN RELIGIOSO

Sábado.—San Román, San Máximo y la Dedicación de las Basílicas de San Pedro y San Pablo.

En la Soledad hay Velada ordinaria para los Adoradores al Santísimo Sacramento á las diez de la noche. Corresponde al torno 6.º Coro de San Antolín.

Coto de Villarramiro

Se arrienda dicho coto redondo, compuesto de 595 obradas de tierra labradas, 1353 de pasto tiego, 78 de pasto de prado secano, dos casas unidas, corrales, cuadras, tenadas y una p. queña cerca, propiedad del Exm. Sr. Marqués de Aguilafuente, sitas en término municipal de Peiraza de Campos. Este arriendo tendrá lugar el día 30 del corriente mes de Noviembre, á las once de la mañana, en casa del administrador don Antonio Esteban Cabrera, que vive calle de San Francisco, número 6, Palencia, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones.

CÁPSULAS
MATHEY-CAYLUS
de Copaiba, Cubeba
y Sándalo

CLIN Y COMAR - PARIS
EN TODAS LAS FARMACIAS

MALES
SECRETOS
Enfermedades
de la Vejiga.

NORIAS PARA RIEGOS (6 TAMAÑOS)

FUNDACIÓN DE
P. BARRAGAN MADRID

Las mejores aparatos para riegos son las renombradas norias de teja ó cuero fijo que construye la acreditada casa de los

SRES. JORGE MARTIN É HIJOS
DE ALAEJOS

Estas norias son, sin duda alguna, las mejores que se conocen, tanto por su inmejorable resultado, como por su solidez y esmerada construcción; llevan árbol de acero, cojinetes de bronce fosforoso, la rueda vertical es de recambio, la barras que unen los platos que forman el tambor llevan anchas y torneadas basas de asiento.

Para más pormenores, dirigirse á la casa, que manda gratis cuantos catálogos y testimonios se deseen, ó á D. Francisco Gallego, ferretería, en Palencia.

Específicos nacionales y extranjeros	Productos químicos, farmacéuticos e industriales	Aguas minerales
Brillantina coreana encáustico preparado para suelos	Esmaltes de porcelana preparados para muebles de litio	Pinturas preparadas en todos colores
Esponjas para coches y finas de tocador	Aguas de Carabanchel y Leches	Barnices de todas clases
Desarandadores, Escobones, Escobas de millo, Peines y Cepillos de todas clases		Brochas y Pinceles
Brillo para el planchado		Agua de Colonia de Orive en frascos de gran lujo
Bolas maravillosas para lavar y quitar manchas de la ropa blanca y de color		Artículos de perfumería Extractos y esencias
A las lavanderas Lega Aguila privilegiada para la colada y lavado de las ropas		Depósito de la Pomada de Fuego del doctor Ceceiro y Serrano para Veterinaria
	Pintura inoxidable ó impermeable superior al minio y á cualquiera otra pintura para la conservación de toda clase de hierros y aceros	

DROGUERÍA
MELCHOR TORIO
Calle Mayor, 79, 81 y 83
PALENCIA

50 Píldoras saludables de MUÑOZ
centimos caja

Únicas reguladoras de las funciones digestivas. Antisépticas, laxantes y purgantes. Desalajan la bilis y cálculos herpéticos. Combaten el estreñimiento y vicios humorales. De gran utilidad contra la hipocordia, ictericia, almorranas, mareos, etc. Deben usarlas cuantos hacen digestiones pesadas, los que por su vida sedentaria, imposibilidad de moverse, excesivo trabajo intelectual ó en las comidas necesiten activar las funciones digestivas y evitar cólicos y congestiones. Tengo á disposición de todo el que quiera, cartas de médicos, farmacéuticos y clientes, encomiendo la comodidad de su uso, su economía y resultados positivos, y el que lo dude, por 50 centimos puede convencerse. V. MUÑOZ, Frafalgar, 29, quien envía por correo al mismo precio.—En Palencia, TUENTES, farmacia y droguería.

VINO DE PEPTONA ORTEGA
ARMACIA: LEON 13.—LABORAT.: GRANADA, 5, MADRID

Para CONVALESCIENTES y PERSONAS DÉBILES es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.

Invitación para participar á la próxima Gran Lotería de Dinero

300,000

Marcos

aproximadamente

Pesetas 750,000

aproximadamente

Pesetas 18,000,000

aproximadamente